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北区議会第３回定例議会が９月９日から開催され、初日の本会議で会派

を代表し １、花川区政について（経営改革プランについて・区民サービス

の向上に向けたＡＩの活用について） ２、障がい者対策について（障害者

差別解消法について・手話言語条例について） ３、地域の諸課題について

（無電柱化への取り組みについて・商店街街路灯 LED 化推進事業につい

て） ４、誰もが利用しやすい図書館について ５、生活困窮者等が暮ら

す「無料低額宿泊所」について花川区長に質問しました。（一部下記掲載） 

そして近代日本経済の父といわれ、北区飛鳥山の一角に邸宅を構え生涯

を過ごした、新１万円札の顔渋沢栄一翁が、2021 年 1 月放送開始の大河

ドラマの主人公に決定しました。北区では、「東京北区渋沢栄一プロジェ

クト」を始動し、オール北区で渋沢翁の街を盛り上げていきます。 

代表質問概略１ （誰もが利用しやすい図書館について） 

） 

 
（問）年末年始は受験生にとって大事な時期であり、図書館で

勉強できることは大きな意義があると思う。全体的な開館時間

の見直しと、図書館の年末年始の開館日を改善すべきでは 

（答）図書館の開館日や開館時間については、これまでも適宜、拡

大を図ってきたが区民の皆様からも要望を頂いているので検討行う 

【23 区の年末年始の図書館閉館日】 

北区の図書館は年末年始 12 月 29 日～1 月 4 日まで 7 日間の休館。北区と同じ 7 日間の休みは 23 区で７区。 

他は 6 日間の休みが 7 区、12 月 31 日～1 月 2 日まで 3 日間の休みが 3 区、葛飾区は年末年始休みなしで開館。 

台風１９号について 

） 

 
１０月１２日に発生した台風１９号、各地域で甚大な被害が発生しました。 

北区では２０か所開設した避難所に２,１９７名の方が避難され、「防災無線が

まったく聞こえない」「どこに避難するのか、どこが避難所かわからない」「志

茂から高台への避難は歩いていけない」「荒川の状況がわからない」「一番の

豪雨時に避難所を増設してもいけない」等々、多くの課題が浮き彫りになりま

した。石神井川だけなく荒川氾濫の危険性が指摘されているなか、区民の方々

からいただいたご意見に対して北区として責任のある、早急な対応が求められ

ています。災害に強い地域づくりに向けて全力を尽くします。 台風時に閉鎖した岩淵水門（青水門） 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〒114-0001 北区東十条２－１３－３ 
 
[TEL] ５９０２－０８７３  [FAX] 5902-0875 

（問）商店街街路灯ＬＥＤ化事業でＬＥＤ電球の取り換え時の補助制度はなく、交換時には全額商店街の負担に

なってしまう。商店街負担が大きすぎるので負担軽減のため街路灯ＬＥＤ電球交換時の補助制度を確立すべき 

（答）今後、商店街街路灯LED電球の交換が本格化した場合に多大な費用負担が商店街に生じるので、北区とし

ては東京都に対し、区内商店街のご意見を伝えながらLED電球の交換に対する補助の実施を要望していく 

代表質問の概略２ （商店街街路灯 LED 化推進事業について） 

令和１～２年度 令和２～５年度 令和６～７年度 

実施設計及び神谷公園・ 

神谷体育館・神谷中学校の

一部解体工事 

新築工事 新校開校（令和６年４月） 

現神谷小・神谷中校舎解体

工事及び校庭改修 

 

施設一体型小中一貫校の改築 

区内に住所を有し、区立小中学校に通う第２子以降の子どもに学校給食費の保護者負担軽減策を実施します。 

負担軽減額・・第２子は給食費の半額を補助し、第３子以降は給食費の全額を補助します。 

影響額の試算・・第２子（約４,５００人 約１憶１,５００百万円）第３子以降（約１,３００人 約７,０００万円） 

実施時期・・システム開発の期間を考慮し、令和２年１０月分の給食費から対象 

学校給食費保護者負担軽減について 

 

代表質問の概略４ （手話言語条例の制定に向けて） 

（問）「北区手話言語の確立及び障害の特性に応じた意思疎通の支援に関する条例」の素案作成ではどのように 

障がい者の方々の意見・要望等を取り入れてきたのか、また子どものころから手話に接する機会を増やすため 

小学校、中学校で手話を体験できる機会を増やしていくべきでは 

（答）現在条例制定に向けての検討を行っているが、検討にあたっては自立支援協議会の専門部会において障が

い当事者や障がい者団体の方々と意見交換会を行い要望等を取り入れてきた。また、小・中学校での手話体験は

教育部局と連携し手話を体験できる機会を増やしていきたい 

神谷中サブファミリーを構成する稲田小、

神谷小、神谷中を統合し、現在の神谷小学

校、神谷公園、神谷体育館の敷地及び現 

神谷中学校敷地の一部に小中一貫校を建

設します。校名「北区立都の北学園」 

代表質問概略３ （電柱の地中化について） 

 
（問）志茂スズラン通り商店街・志茂平和通り商店街の無電柱化の進捗と工事期

間と時期、完成時期についての見通しは 

（答）令和２年度末までに基本設計を終え、その中で完成時期等を明らかにする 

（問）北区でもいくつもの商店街があるが、例えば東十条商店街などで、商店街

活性化の一つとして無電柱化をすすめるべきでは 

（答）地上機器設置場所の確保など課題があるので今後の研究課題とする 

東十条商店街での無電柱化に向けて 
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